

Jesús en el Evangelio de Marcos

Introducción

¿Quién es Jesús, y cómo le responderemos? Las personas en los días de Jesús que llegaban a tener contacto con Él o habían escuchado hablar sobre Él se enfrentaban con la misma pregunta. A cualquier lugar al que iba Jesús, las personas tenían que decidir cómo responderían. Era imposible ser neutral. Esta decisión se tomaba junto a los barcos de pesca, dentro de las sinagogas y casas privadas, y en la antesala de juicio de los sacerdotes y de Pilatos. Las decisiones en cuanto a Jesús continuaron confrontando a las personas aún después de Su muerte. Sus seguidores decían que había resucitado de los muertos. ¿Qué se podía pensar sobre esto?

Esta misma pregunta - ¿Quién es Jesús, y cómo le responderemos? – confrontó a los primeros lectores del Evangelio de Marcos. El Evangelio de Marcos probablemente es el primer evangelio escrito, apareciendo con probabilidad unos treinta y cinco años después de la muerte y resurrección de Jesús. Los predicadores del comienzo de la era Cristiana habían predicado el evangelio, y ahora Marcos puso por escrito el mensaje que había sido proclamado acerca de Jesús durante esas décadas, muy posible en particular de la forma en que Pedro lo predicaba.

Es probable que los primeros lectores de Marcos se enfrentaban a persecuciones en Roma durante la mitad de los 60s. En dicha situación, se tenía que tomar una decisión en cuanto a Jesús. Los mismos Cristianos tenían que saber qué tipo de persona y mensaje podría exigir su devoción aún al punto de dar sus vidas. Al ir falleciendo los que fueron testigos de la vida terrenal de Jesús, estos primeros Cristianos también necesitaban información que pudieran compartir y los llevara a un compromiso con Jesús.

La pregunta continua enfrentando a las personas en nuestros tiempos. ¿Quién es Jesús, y cómo le responderemos? En dieciséis capítulos de rápido movimiento, el Evangelio de Marcos relata la historia de Jesús en tal forma que lleva a cada persona a tomar una decisión. El mensaje de Marcos acerca de Jesús también proporciona esperanza y seguridad de que el compromiso – ese tipo de compromiso que significa tomar nuestra cruz y seguirle – realmente vale la pena. El recuento de Marcos sobre Jesús también es tal que leer y estudiarlo puede equipar a los Cristianos para compartir el mensaje con otros.

Tal vez ustedes verán a Jesús con otros ojos al ir estudiando el mensaje de Marcos sobre Él. Posiblemente usted hasta decidirá seguir a Jesús más de cerca o por primera ocasión cuando aprenda más sobre Él.

La Unidad 4, El Comienzo de Su Ministerio, consiste de cuatro sesiones que se enfocan en los comienzos del ministerio de Jesús de acuerdo al Evangelio de Marcos.

Las selecciones de la Escritura están tomadas de Marcos 1:1 – 4:34. Las sesiones muestran a Jesús proclamando y viviendo las buenas nuevas del reino de Dios, enfrentándose a conflicto con los líderes religiosos, recibiendo respuestas diversas de parte de las personas que supieron sobre Él, e interpretando su ministerio a través de parábolas.

<i>Jesús Proclama y Vive las Buenas Nuevas</i>	Marcos 1:9-15, 29-39
<i>Jesús se Enfrenta a Conflicto</i>	Marcos 2:1-17, 3:1-6
<i>Jesús se Encuentra con Respuestas Variables</i>	Marcos 3:7-35
<i>Jesús Interpreta Su Ministerio</i>	Marcos 4:1-20

La Unidad 5, Mostrando Su Poder, se enfoca en las acciones de Jesús tal y cómo están registradas en Marcos 4: 35-8:38. Estas acciones de Jesús demostraron más a fondo su identidad y culminaron en Marcos 8: 27-38 con el llamado de Jesús a que las personas tomaran una decisión, comenzando con sus seguidores, en cuanto a quién es Jesús. El énfasis en la primera mitad del Evangelio de Marcos sobre el poder de Jesús pone en claro la identidad de Jesús y la naturaleza de Su ministerio. Este énfasis en el poder de Jesús también asienta el contexto para que Jesús empiece a enseñar, en Marcos 8:31, acerca de Su sufrimiento.

<i>Jesús Demuestra Su Poder</i>	Marcos 4: 35-41; 5: 21-43
<i>Jesús Muestra Compasión por las Personas</i>	Marcos 6: 30-52
<i>Jesús Amplía Su Ministerio</i>	Marcos 7: 1-8; 14-30
<i>Jesús Llama a Tomar Una Decisión Personal</i>	Marcos 8: 27-38

La Unidad 6, Sufriéndolo por Nosotros, consiste en seis sesiones tomadas de Marcos 9–16. La Sesión Nueve muestra a Jesús enseñando a Sus discípulos acerca del servicio al irse acercando a Jerusalén y a la cruz que le esperaba allí. En la Sesión diez, Jesús está en el mismo templo, afirmando Su autoridad. Las Sesiones Once al Catorce tienen que ver con Jesús entregando Su vida, siendo condenado, muriendo y siendo resucitado.

<i>Jesús Enseña en Cuanto al Servicio</i>	Marcos 9:33-37; 10:35-45
<i>Jesús Afirma Su Autoridad</i>	Marcos 11:15-18, 27—12:12
<i>Jesús Enseña Sobre el Futuro</i>	Marcos 13:1-37
<i>Jesús Entrega Su Vida</i>	Marcos 14:12-26, 32-42
<i>Jesús es Condenado</i>	Marcos 14:53—15:20
<i>¡Jesús Muere Y Vuelve a Vivir!</i>	Marcos 14:53—15:20